

## COMMUNIQUÉ

L'appellation du site de **l'ancien camp de concentration de Natzweiler-Struthof change de nom et d'identité visuelle** pour renforcer la transmission de la mémoire aux jeunes générations



Le site généralement dénommé « Struthof », adopte une nouvelle appellation et une nouvelle identité visuelle. Il devient officiellement le « **Mémorial du camp de concentration de Natzweiler-Struthof** », afin d'affirmer plus clairement sa mission de transmission de la mémoire de la résistance et de la déportation.

Ce changement de nom s'inscrit dans une volonté **de cohérence, de clarté et de reconnaissance à l'échelle nationale et internationale**. Ce changement majeur a un objectif double : **renforcer la visibilité** du site auprès du public et **sensibiliser les jeunes générations**, tout en préservant la qualité d'accueil sur un site ayant accueilli plus de 236 000 visiteurs en 2024.

« Le Struthof » est le lieu-dit où le camp nazi s'est installé en 1941. Cette appellation, bien que familière, portait à confusion notamment avec le camp de concentration du Stutthof en Pologne. Ce paronyme, source d'erreur, présente une quasi-similitude entre ces deux dénominations, qui renvoient à deux camps de concentration distincts.

Il vise aussi à **rétablir la précision historique** :

- le « **camp de Natzweiler** » est la dénomination **donnée par les nazis** à ce camp de concentration implanté en Alsace annexée de fait, entre 1941 et 1944.
- la dénomination « **camp du Struthof** » a été utilisée à partir de la découverte du camp et après-guerre **par l'administration française** pour désigner le **camp d'internement** de 1944 à 1945 puis pour le **centre pénitentiaire** de 1945 à 1949 installé sur le même site.



MÉMORIAL DU CAMP  
DE CONCENTRATION  
**NATZWEILER**  
STRUTHOF

Le nouveau nom, « **Mémorial du camp de concentration de Natzweiler-Struthof** », permet **d'identifier sans ambiguïté la nature du site, d'ancrer son origine historique, et d'intégrer pleinement l'ensemble du haut lieu de la mémoire nationale** : les vestiges du camp, le Centre européen du résistant déporté, la nécropole nationale du Struthof, le monument commémoratif et la nécropole nationale de Thil (Meurthe-et-Moselle).

Ce changement s'accompagne d'un **nouveau logo** et d'une **refonte des supports de communication** en 2025 (site web, plaquettes, signalétique), traduits également en allemand « **KZ-Gedenkstätte Natzweiler-Struthof** » et en anglais « **Natzweiler-Struthof concentration camp memorial** ». Cette évolution de l'identité visuelle répond aux standards des grandes institutions mémorielles européennes et renforce le lien avec les autres hauts lieux de la mémoire nationale gérés par l'Office national des combattants et des victimes de guerre.

Quant au « Centre européen du résistant déporté », il poursuivra sa mission en tant qu'établissement abritant l'accueil des visiteurs, le service médiation, le pôle recherches, l'exposition permanente, les expositions temporaires et l'administration.

Nous vous invitons dès à présent à utiliser cette nouvelle dénomination, pour transmettre fidèlement l'histoire et la mémoire de ce camp et de ses victimes.

---

**Contact communication et presse**

**Gwendolyne TIKONOFF**

Mémorial du camp de concentration de Natzweiler-Struthof

Office national des combattants et des victimes de guerre

Route départementale 130 - 67130 NATZWILLER

communication.cerd@onacvg.fr

Tél. + 33 (0)3 88 47 44 59 - + 33 (0)6 17 44 81 70

[www.struthof.fr](http://www.struthof.fr)